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Impacto desata vínculo con el Valle de la acusada de
homicidio frustrado contra excompañera de trabajo

Hasta habría trabajado en el Hospital Psiquiátrico

Muro contención podría colapsar por drenes clandestinos:
Denuncian graves problemas con
trabajos en Cementerio de Llay Llay

ESTRELLITAS CON LUZ PROPIA.- Ellos son parte de la actual genera-
ción de Estrellitas sobre Ruedas, club en el que participan chicos de
todas las edades y lugares del Valle de Aconcagua. Todos se están pre-
parando ya para el campeonato interregional de patinaje artístico, el que
se desarrollará en el gimnasio municipal de Santa María. De ganar ese
torneo, estos chicos irán al Nacional a fin de año, para así poder competir
a nivel latinoamericano. (Foto Roberto González Short)
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Al fin entregarán
pasajes a los no
beneficiados
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construirían en 2023
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directores de la
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El 15 de julio será
la ‘Rifa Solidaria’

  Pág. 7

Gobierno Regional:
Capacitarán a
organizaciones para
postular al FNDR 7%

  Pág. 7

Nueva oportunidad:
‘Corchito’ Romero
vuelve al Uní Uní

  Pág. 10

Patinaje artístico:
Estrellitas sobre
Ruedas esperan
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Oriunda de Putaendo
es enfermera acusada
de horrendo crimen
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Patricia Henríquez, la imputada.
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SLEP: Servicios Locales de Educación
Nuevos Desafíos y

Oportunidades

Marco López Aballay
        Escritor

Piel Divina

¿Cómo sería nuestra
comunidad escolar si
contáramos con un médi-
co por escuela o Liceo?
¿Mejoraría la salud física
y mental de nuestros do-
centes y asistentes de la
educación fuesen contro-
lados cada tres meses y
con ello poder prevenir
alguna patología? ¿Mejo-
raría el cuidado de nues-
tros estudiantes y así pre-
venir trastornos como la
obesidad, ansiedad, de-
presión o incluso evitar
actos suicidas?

¿Pero cuál sería el
especialista indicado? La
Medicina Familiar es una
especialidad con enfoque
de atención integral del
paciente y su familia. Los
especialistas en medicina
familiar son profesionales
altamente capacitados
para una atención médi-
ca ambulatoria, así como
también, están prepara-
dos para orientar y edu-
car al paciente, su fami-
lia y comunidad que lo
rodea en aspectos pro-
mocionales, preventivos
y de rehabilitación con el
fin de mantener a la po-
blación lo más sana po-
sible y empoderada en su
autocuidado. De acuerdo
con cifras de la Superin-
tendencia de Salud de
2017, la Universidad de
Chile forma a 90 de es-
tos especialistas al año.

Para la nueva institu-
cionalidad de los Servi-
cios Locales de Educa-
ción (SLEP) lograr inno-
var en los nuevos reque-
rimientos que el sistema,
a gritos nos solicita post
pandemia. En un estado
moderno los distintos Mi-
nisterios y servicios públi-
cos deben conversar en-
tre sí. Es clave planificar
un trabajo mancomunado
entre el Mineduc, el Min-
sal, Mindep (Deporte) y el
MDSF (Desarrollo So-

cial). Bajo esta lógica los
derechos en salud de niñas,
niños y adolescentes seña-
lada en la Ley 21.430 cuyo
cumplimiento fiscalizará
permanentemente la Super-
intendencia de Salud. Esta
Ley estipula que padres,
madres y responsables le-
gales de niñas, niños y ado-
lescentes, «están obligados
a cumplir con los controles
médicos», además de
adoptar las medidas nece-
sarias para velar por la sa-
lud de las y los menores de
18 años. ¿Los estableci-
mientos educacionales
apoyan a las familias en
el cumplimiento de esta
normativa? ¿Conversan
el Consultorio y la escue-
la con relación a la salud
de sus estudiantes, do-
centes y asistentes?

Dadas las característi-
cas del tipo de trabajo que
desempeñan, los docentes
se ven expuestos a riesgos
de manera permanente (fí-
sicas y psicologías) tanto de
sufrir accidentes como de
desarrollar enfermedades
profesionales relacionadas,
especialmente, con el uso
excesivo de la voz y las
posturas inadecuadas del
cuerpo. En cualquier caso,
lo más importante es tomar
consciencia de los riesgos
asociados al desempeño
laboral y adoptar conductas
preventivas.

Las enfermedades pro-
fesionales son el producto
de una falla de los sistemas
de prevención o bien de la
inexistencia de éstos. No
obstante, existen procedi-
mientos que permiten elimi-
nar los riesgos del trabajo
para conseguir ambientes
de trabajo sanos y seguros.
En primer lugar, es clave la
palabra dignidad. Si espa-
cios dignos: Es importante
observar el ambiente en
que se desarrolla la activi-
dad. Los riesgos más comu-
nes que se encuentran pre-

sentes en las escuelas de-
rivan del estado general del
edificio, deterioro de las ins-
talaciones, la falta de mobi-
liario y equipamiento ade-
cuado para uso de los do-
centes, los ambientes ruido-
sos, poca calefacción en in-
vierno, sucia con polvo y es-
casa iluminación. ¿Dónde
pasamos más tiempo; en
el trabajo o en el hogar?

Fácil, pasamos más
tiempo en el trabajo y en
este caso en la escuela, por
ello el Estado tiene la obli-
gación que nuestros docen-
tes y asistentes tengan ins-
talaciones dignas como
Sala de Profesores y asis-
tentes, comedores, baños,
casilleros, computadores,
acceso internet y un lugar
cómodo donde descansar
en los recreos después de
hablar durante 90 minutos
seguidos.

Lo mismo señalado en
el párrafo anterior corre para
nuestros estudiantes, no
podemos hablar de innova-
ción pedagógica y educa-
ción para el siglo XXI mien-
tras nuestros estudiantes tie-
nen hambre, frío y se en-
cuentran con una mala ali-
mentación. No por nada en
Chile, la prevalencia de obe-
sidad infantil se cuadruplicó
entre los años 80 y 90, lle-
gando en la actualidad a ci-
fras que superan el 30%, es-
pecialmente en los niveles
socioeconómicos más vul-
nerables. Por último, tam-
bién es importante señalar
que otra patología que afec-
ta al 25% de los menores de
seis años, entre el 12% y el
16% de los niños chilenos
tienen ansiedad y depresión
al igual que sus maestros.

«Si queremos educar a
un niño debemos educarle a
él y educar también a su am-
biente. Puesto que todos los
niños viven en un contexto,
debemos educar al niño y al
contexto, a los dos». José
Antonio Marina.

No entiendo el por qué
relaciono la canción Home
de Phillip Phillips con los
músculos de Piel Divina.
Puede que se deba a la voz
dulzona y a la melodía que
los gringos producen de
manera espectacular, como
un comercial de Coca Cola,
redondito y suavecito. A Piel
Divina lo conocí hace más
de cuarenta años en mi na-
tal Piedra Grande, y tiempo
después, muchos años
después, se me apareció
con todo su esplendor en-
tre las sábanas calientes
del libro Los Detectives Sal-
vajes de Roberto Bolaño.
Desde ese día lo tengo pre-
sente en mis oraciones y
ruego al universo por su
salud y vida eterna. En las
noches de invierno su figu-
ra brota y provoca chispa-
zos entre mis neuronas pa-
sadas a película triple X y
comienzo a contar hasta
100 hasta que su imagen se
evapora y huye por la ven-
tana junto a los fantasmas
de la felicidad y de la muer-
te (aunque también del rock
and roll, las dipironas y las
eyaculaciones precoces).

En el verano del 83
Piel Divina, el de mi natal
Piedra Grande, me invitó a
su casa. En el camino ha-
blamos de nuestra amistad
y del calor que brotaba por
los caminos polvorientos
del pueblo, hablamos de
las estrellas que chocaban
con la luna y mientras in-
tentaba abrazarme, sentí
los chispazos de una extra-
ña felicidad. El otro Piel Di-
vina, el de Los Detectives
Salvajes posee ciertas se-

mejanzas con el de mi pue-
blo: espaldas anchas, pó-
mulos pronunciados, pier-
nas ardientes, manos gran-
des, piel morena y pelo ne-
gro. Aunque hay una enor-
me diferencia entre ambas
personalidades y el am-
biente en que se desen-
vuelven, así como en las
circunstancias y territorios
que les ha tocado vivir. En
efecto, Piedra Grande es
un pueblo que vive del
viento, de las chircas, de
las pircas y sombras de
sus cerros. Sus habitantes
parecen fotografías en
blanco y negro, apenas
mueven sus manos ante la
amenaza del apocalipsis.
Las animitas y los santos
bailan rancheras al ano-
checer y el Diablo tira pie-
dras a las techumbres has-
ta las cinco de la madruga-
da. Un túnel, como aguje-
ro negro, separa a Piedra
Grande de la realidad más
próxima mientras un reloj
aúlla en la oscuridad y un
satélite desparece entre la
niebla. Mi amigo Piel es
parte de aquel paisaje y lo
imagino en su traje de bru-
jo atravesando el puente
que separa su rancho de la
calle principal del pueblo.
Hace años que no habla-
mos, aunque lo he visto
acompañado de innumera-
bles hijos y nietos como
una tribu anclada en su te-
rritorio. Y su cuerpo, can-
sado acaso de la vida, es
un espantapájaros que se
dobla al caminar.

El otro Piel Divina es
mexicano y a mediados de
los 70´s con dieciocho años

recién cumplidos, llega a
vivir al DF, sin dinero, sin
ropa, sin amigos. Allí cono-
ce a un periodista con quien
se acuesta y logra ciertos
favores (como dormir en el
almacén de papel de El
Nacional) y escribe crónicas
que a nadie importan. Tiem-
po después vive con una
mujer con quien tiene un
hijo y un sinnúmero de tra-
bajos. También ejerce de
merolico por las calles y
avenidas de Azcapotzalco e
igualmente fracasa. Años
después se convierte en
amante del poeta y acadé-
mico Luis Sebastián Rosa-
do y se va a vivir con él a
Coyoacán. Allí hacen el
amor todas las noches, ha-
blan de poetas vivos y
muertos, cenan a las tres de
la madrugada, toman whis-
ky y sus cuerpos caen al
precipicio. Pero a los trein-
taicinco días Piel despare-
ce y se convierte en la luz y
sombra de la infeliz existen-
cia de Luis Sebastián Ro-
sado (así como de otros y
otras poetas del DF).

Aquella tarde polvo-
rienta, al llegar a casa de mi
amigo Piel atravesamos rá-
pidamente el patio y cuan-
do entramos a la habitación
de sus padres sentí un aire
caliente en mis espaldas.
Me fijé en las rendijas don-
de el sol atravesaba trayen-
do la buena nueva de otros
planetas. Me fijé en el re-
trato de sus padres y en el
Santo Rosario que colgaba
en una esquina. La cama
tenía unos bordados precio-
sos y sus sábanas olían a
limpio.
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Condorito
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01/07/2022 33.099,99
02/07/2022 33.113,16
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 Aún deberán esperar, pero recibirán por todo el año:

Al fin entregarán pasajes a estudiantes
no beneficiados en el primer semestre

María Teresa Urbina, directora de Desarrollo
Comunitario de San Felipe.

• Alumnos que deberían haber reci-
bido los tickets para viajar a Valpa-
raíso, no recibieron los pasajes. Des-
de la Dideco aseguraron que dicha
situación se normalizará durante el
segundo semestre.-

Durante la mañana
de ayer miércoles, la
municipalidad de San
Felipe informó que, du-
rante este segundo se-
mestre, los estudiantes
beneficiados con la beca
de los pasajes que cur-
san sus estudios en Val-
paraíso, recibirán los
boletos correspondien-
tes a la primera mitad
del año, durante las
próximas semanas.

Y es que dichos pa-
sajes no llegaron a ma-
nos de los beneficiados
durante estos meses,
debido a problemas ad-
ministrativos de la enti-
dad edilicia con la em-
presa, cuestión que se-
gún informaron desde el
municipio, ya se en-

cuentra solucionada.
Así lo confirmó la

directora de la Direc-
ción de Desarrollo Co-
munitario (Dideco),
María Teresa Urbina,
quien indicó que «des-
afortunadamente tuvi-
mos un retraso con el
tema de la licitación
porque los oferentes no
cumplían con todos los
requisitos legales para
ganarse esta licitación,
pero finalmente ayer
(martes), el concejo
municipal apoyó seguir
con un trato directo con
la empresa para poder
hacer la compra de los
pasajes hacia Valparaí-
so y Viña del Mar; ha-
cia Santiago no existen
problemas».

En este mismo sen-
tido, Urbina además de-
talló que el programa
tiene un «presupuesto
de 35 millones de pesos,
con el compromiso, y
vamos a cumplir, los 10
pasajes para el primer
semestre y 10 para el
segundo semestre, y va-
mos a hacer la entrega
en su totalidad cuando
tengamos la compra
realizada».

 En esa misma aris-
ta, la directora de la Di-

deco explicó que no
existe problema que un
estudiante utilice los
pasajes que debieron ser
entregados durante el
primer semestre, en la
segunda mitad del año.
«No hay problema, los
pasajes tienen una vi-
gencia de un año, los
compramos con ese re-
quisito. No hay proble-
ma que un pasaje del

primer semestre sea
utilizado para el segun-
do semestre», precisó la
Dideco.

Finalmente, y ante
la consulta de cuándo
ya podrían los estudian-
tes contar con este be-
neficio, Urbina sostuvo

que «los tiempos admi-
nistrativos no son como
uno lo espera, espera-
mos a la brevedad. Es
una situación que nos
tenía muy preocupados,
sabemos que las cosas
no son fáciles para las
familias».

-1º 23º

5º 11º

2º 17º

3º 13º

1º 18º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

EL PRIMER JUZGADO DE SAN FELIPE, en
autos de interdicción por demencia, caratulados
"TRUJILLO" ROL Nº V-211-2018, con fecha 31
de enero de 2019, se dictó sentencia definitiva,
declarando interdicta a doña EVA RUTH HE-
RRERA GUZMÁN, Cédula Nacional de Identi-
dad Nº 7.382.237-8, quedando privada de la
administración de sus bienes. Se designó como
curador legítima y definitiva a doña KATHERI-
NE FABIOLA TRUJILLO HERRERA, cédula de
Identidad Nº 13.031.854-1. Se ordena Publicar
e Inscribir. La Secretaria.                              28/3

Danisa María Ordenes González

EXTRACTO

1° JUZGADO CIVIL DE SAN FELIPE, ROL N° C-
515-2022, perfeccionamiento derecho de agua,
"MUÑOZ/MOP/DIRECCIÓN GENERAL DE
AGUAS". Demanda solicita que S.S. declare y or-
dene inscripción de derecho de aprovechamiento
de aguas superficiales y corrientes, de uso con-
suntivos, de ejercicio permanente y continuo, con
un caudal de 2,67 litro por segundo, equivalentes
a 1,75 acciones, captados de manera gravitacio-
nal desde el Río Aconcagua y conducidas por el
Canal Herrera derivado El Retiro. Solicita ordenar
al Conservador se inscriba y perfeccione el titulo y
ordenar registro en Catastro Publico de Aguas de
la DGA.
25 de mayo de 2022, S.S., resolvió: Vengan las
partes a audiencia de contestación y conciliación
al quinto día después de la última notificación, a
las 11:00 horas de lunes a viernes, si recayere en
día sábado al siguiente día hábil en el horario se-
ñalado. Audiencia que deberán asistir las partes
personalmente o por apoderado con poder sufi-
cientes. Comparendo decretado deberá verificar-
se por sistema remoto de videoconferencia. Par-
tes interesadas, deberán ingresar escrito a OJV
con una anticipación de 2 días antes de verificar-
se comparendo, para agendar y coordinar la rea-
lización de audiencia mediante videoconferencia
a través de plataforma zoom en la conexión  https:/
/zoom.us/j/92921365858. Demás instrucción en el
expediente señalado.                                      28/3

Cesfam Curimón y SAR
San Felipe comenzarían a

construirse el próximo año

El Cesfam Segismundo Iturra contará con su propio Servicio de Alta Re-
solutividad (SAR), en tanto Curimón tendrá un Cesfam.

• Ministerio de Salud envió a la Divi-
sión de Presupuesto del Ministerio de
Hacienda, la autorización para que se
decreten los fondos necesarios que
permitirán mejorar la red asistencial
de la comuna con la materialización
de estos dos dispositivos.

La Municipalidad
de San Felipe anunció
que los proyectos de
construcción del nuevo
Cesfam de Curimón y
del Servicio de Alta Re-
solutividad (SAR) del
Cesfam Segismundo
Iturra, se materializarán
el próximo año, luego
que el Ministerio de Sa-
lud enviara a la División
de Presupuesto del Mi-
nisterio de Hacienda, la
solicitud de los recursos
por más de $4.500 mi-
llones.

Desde el municipio

se agradeció el apoyo
recibido por parte de los
consejeros regionales,
pues a través del Go-
bierno Regional de Val-
paraíso se pudo finan-
ciar el terreno y el dise-
ño de ambos proyectos
que hoy permiten con-

fiar en que a partir de
2023 comiencen a cons-
truirse estos dispositi-
vos sanitarios.

Asimismo, se agra-
deció el apoyo recibido
por los concejales y de
la directora del Servicio
de Salud Aconcagua,
recordando las gestio-
nes realizadas tanto en
el Ministerio de Salud,
como en Subsecretaría y
Seremi de Salud Valpa-
raíso.

«Hay que mencio-
nar que estos son fon-
dos sectoriales, estuvi-
mos yendo a Santiago,
al Ministerio de Salud
para poder comentar y
validar esta necesidad
imperiosa de contar
con estos dos disposi-
tivos de salud, lo hici-
mos el año pasado con

el antiguo Ministro y
también con la actual
Ministra, nos reunimos
también con el Subse-
cretario de Redes Asis-
tenciales, el Seremi de
Salud actual, es decir,
nos hemos reunido con

las distintas instancias
que podían apoyar y
validar esta decisión»,
aseguró la alcaldesa
Carmen Castillo.

Según detalló, en el
caso del proyecto del
SAR, éste contempla

aumento de dotación
de personal, ambulan-
cia e infraestructura
que en conjunto deri-
varán en una mejora
ostensible en la aten-
ción de salud de la ciu-
dadanía.
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Destituyen a director de la Escuela Manuel Rodríguez
y a directora del Liceo Bicentenario Cordillera

Directora del Liceo Bicentenario Cordillera fue destituida de su cargo tras
término de sumario en su contra. Misma situación ocurrió con el director
de la escuela Manuel Rodríguez.

• Sumarios por acoso laboral y hos-
tigamiento en contra de los directi-
vos se investigaron desde el año pa-
sado.-

La municipalidad
de San Felipe dio a co-
nocer el resultado de
los sumarios que se
llevaron a cabo en
contra del director de
la Escuela Manuel
Rodríguez y la direc-
tora del Liceo Bicen-
tenario Cordillera,
por acoso laboral y
hostigamiento. Las
denuncias fueron pre-
sentadas por trabaja-
dores de los mismos
establecimientos.

Así lo informó la
alcaldesa Carmen
Castillo, quien se-
ñaló que en este mo-
mento «se han noti-
ficado dos directores
de establecimientos
educacionales de la
destitución de am-
bos, tras la conclu-
sión de sumarios que

se iniciaron el año
pasado. Las conclu-
siones finalmente de-
terminaron la desti-
tución de la directo-
ra del Liceo Bicente-
nario Cordillera y la
escuela Manuel Ro-
dríguez».

En este mismo
sentido, la edil mani-
festó que este proce-
so «es muy impor-
tante, fue trabajado
con mucha responsa-
bilidad porque es im-
portante la calidad
de la educación y la
calidad del clima la-
boral. Las causas fue-
ron acoso laboral y
hostigamiento en
ambos casos».

En la oportunidad
Castillo además agre-

gó que «tenemos en
curso otros sumarios
que se están llevando
a cabo en tres esta-
blecimientos y espe-
ramos las conclusio-
nes dentro de muy
poco».

Del resultado de
estos dos sumarios
que culminaron con
la destitución de am-

bos directivos propia-
mente tal, la máxima
autoridad comunal
indicó que «existe un
periodo de reclama-
ción en el que pueden
contestar a las acusa-
ciones que se están
efectuando».

Por su parte la di-
rectora de la DAEM,
Natalia Leiva, sos-

tuvo que «los estable-
cimientos siguen fun-
cionando con regula-
ridad, existen equi-
pos de gestión que ya
han llevado a cabo lo
que necesitan los co-
legios en este proce-
so. Los estableci-
mientos están funcio-
nando con normali-
dad».
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Muro de contención podría colapsar por drenes clandestinos:

Denuncian graves problemas con obra en Cementerio de Llay Llay

GRAVE DENUNCIA.- En este lugar una empresa construye un muro de
contención para el Cementerio Municipal de Llay Llay. El jefe de obras
denuncia que hay serias filtraciones y que el Municipio no quiere atender
las advertencias.

DENUNCIA FORMAL.- Este es el Reclamo formal interpuesto por Héctor
Guerra en las oficinas de la Seremi de Salud en San Felipe. Está fechada
28 de junio, o sea, este martes.

• Empresa constructora, a cargo de
la obra, es quien realiza la denuncia,
asegurando que el municipio no
atiende las advertencias que han rea-
lizado.-

Una grave denuncia
ciudadana es la que se
está haciendo tanto a
través de Diario El
Trabajo como por ofi-
cio presentado ante la
Seremi de Salud Valpa-
raíso en la oficina de
San Felipe. El denun-
ciante es uno de los en-
cargados de la empresa
que construye un muro
de cemento en el ce-
menterio de Llay Llay,
y en este caso según su
denuncia, las obras es-
tán comprometidas a la
misma vez que la salud
pública de los vecinos
y de los visitantes al
camposanto.

Nuestro medio ha-
bló con Héctor Guerra
Herrera de la empresa
constructora. Él mani-
fiesta que fueron con-
tratados por la Munici-
palidad de Llay Llay
para levantar el muro en
cuestión para dar más
seguridad al lugar, des-
cubriendo al inicio de
las perforaciones que
hay varios drenajes
‘clandestinos’ en el sub-
suelo del cementerio,
mismos que filtran las

aguas negras de los sa-
nitarios y baños del ce-
menterio.

PELIGRO
INMINENTE

Según explica Héc-
tor, ellos ya avisaron a
la Dirección de Obras
Municipales de Llay
Llay para que el Muni-
cipio repare esos drenes
y evitar así un inminen-
te colapso del muro en
construcción y de otros
sectores del camposan-
to, pero que de igual
manera el Municipio no
ha reparado esas filtra-
ciones y más bien les ha
obligado a continuar
con el muro. Cabe se-
ñalar que también el
denunciante indica
fuertes y malos olores
que emanan de las fil-
traciones, indisponien-
do al personal de la
constructora.

«Hace más de dos
meses que nuestra em-

presa está ejecutando
unos contratos de mu-
ros de contención, en la
cual nos encontramos
con dos drenes clandes-
tinos que están filtran-
do las aguas hacia la
tierra. Uno de los dre-
nes tiene espesor de
flor de tierra hacia
abajo, 27 centímetros,
o sea, es cosa que un
niño puede jugar con
tierra y si la filtración
sale hacia arriba, pue-
de contaminar a un
niño de bacterias. El
segundo problema es el
tema de los muros, hay
un dren que tiene
aproximadamente 4
metros de profundidad
por 6 de ancho, la cual
el muro de contención
pasa por arriba, ellos
siguen utilizando ese
dren, se obligó a nues-
tra empresa a ejecutar-
lo por la DOM de Llay
Llay», comentó Guerra.

- ¿Cuál es la situa-
ción actual entonces
de este problema?

- A pesar que hici-
mos el muro, éste sigue
botando residuos, eso
quiere decir que en al-
gún momento el muro
puede colapsar y des-
prenderse o quebrarse,
por eso se está hacien-
do el tema de esta de-
nuncia.

- ¿Qué conversa-
ciones han sostenido
ustedes con la DOM o
la Seremi de Salud?

- A pesar de que se
ha tratado de conversar
con la DOM para que
ellos se hagan presente,
hay notas en el Libro de
Obra que yo, como jefe
de obras, puedo dar fe
que se le ha dicho a la
DOM presente en el
tema de los drenes y la
directora de Obras lle-
ga apurando ‘que tene-
mos que hacer los dre-

nes’, siendo que los dre-
nes no pasan por el con-
trato legal que tiene la
empresa con el Munici-
pio de Llay Llay. Tam-
bién se les ha informa-
do que en algún mo-
mento los drenajes van
a colapsar, va a ser a los
días de lluvias que vie-
nen.

- ¿Hay malos olo-
res en ese sector enton-
ces?

- Es un olor que no
se soporta, porque los
baños a pesar que es-
tán cerrados, el perso-
nal de la Municipali-
dad sigue y sigue ocu-
pando las instalacio-
nes, por eso es más que
nada el denuncio y que
se pueda tomar cartas
en el asunto, porque
vino el alcalde Edgar-
do González, pero al

final él solamente no
dio soluciones, ya no
ha querido atender a la
empresa, no ha queri-
do atender los requeri-
mientos de nuestra
empresa, ni tampoco a
los delegados de la em-
presa no los ha queri-
do atender. Siempre
que han venido lo han
hecho de una forma al-
tanera. La obra se ha
atrasado ya casi más de
un mes y medio, se ha
atrasado y va a seguir
atrasando por el tema
de que ellos no definen
qué es lo que van a ha-
cer con el tema de los
drenes que siguen fil-
trando. Por eso se de-
nuncia esto, para que
la gente y el pueblo de
ahí sepa que no se es-
tán haciendo las cosas
correctas y también

como un respaldo ha-
cia la empresa, de que
si los muros ceden o
les llegara a pasar algo
justo en los puntos que
corresponden donde
están los drenes, no sea
responsable la empre-
sa, sino del Municipio,
que ellos ejecutaron y
no hicieron un estudio
de impacto ambiental
cuando debían (…)
Las fosas están total-
mente colapsadas, las
tapas de las fosas están
quebradas y nadie se
hace cargo de nada, y
el cementerio entre co-
millas está botado.

- ¿Cómo afecta
esto a los trabajadores
de su empresa?

- Ya hemos cambia-
do la dotación de traba-
jadores tres, cuatro o
cinco o seis veces por el

SEREMI INVESTIGA.- Esta gráfica es más cla-
ra, sí o sí estas filtraciones llegarán a dañar la
nueva estructura, el denunciante teme que de
ocurrir esto, su empresa sea culpada de hacer
un mal trabajo.
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EN GUERRA AVISADA…- Acá vemos las filtraciones de aguas negras
en la obra en desarrollo, al centro vemos una cámara rebalsada de líqui-
do, y a nuestra derecha el muro de tierra a punto de colapsar.

El próximo 15 de julio se realizará la Rifa Solidaria de Valeria Segura

Valeria Segura lleva
años luchando contra
las enfermedades,
nuestros lectores aún
no la abandonan.

A COMPRAR NÚMEROS.- Aquí tenemos varios de los premios que se
sortearán, todo para ayudar a Valeria Segura.

Desde hace ya va-
rios meses la exguardia
de seguridad sanfelipe-
ña, señorita Valeria Se-
gura, ha venido enfren-
tando distintos desafíos
personales en el área de
su salud. Primero le fue
dictaminado un agresi-

vo cáncer, se sometió a
las terapias y salió ade-
lante; seguidamente
otras dolencias le afec-
taron y también logró
salir adelante. Lo cierto
de su situación es que
actualmente ella no pue-
de laborar, necesita del
apoyo de nuestros lec-
tores para comprar sus
remedios y otros insu-
mos de uso personal, es
por ello que está reali-
zando una Rifa Solida-
ria, la que viene carga-
da de premios para toda
la familia.

El valor de cada nú-
mero es de $1.000 y los
premios son muy varia-
dos. Una caja de merca-
dería; un tostador de

pan, eléctrico; un hervi-
dor, una juguera, un set
de toallas, cremas de
limpieza + loción, cre-
mas corporales, set de
herramientas, lentes
para el sol, set de cos-
méticos, una polera y
premios sorpresa. Tam-
bién se sortearán varias
Gif Card para Raconto,
panaderías y otros co-
mercios de nuestra ciu-
dad.

La Rifa se realizará
el próximo viernes 15
de julio. Nuestros lecto-
res pueden depositar
cuenta Rut  10.532.548-
7, a nombre de  Valeria
Segura Soto, enviar
voucher al
+56999814304.

tema de que la gente no
quiere trabajar por los
olores, por la contami-
nación.

- ¿Cómo está la
empresa con sus pagos
a los empleados y del
Municipio a la empre-
sa?

- Sobre el financia-
miento de la obra la
verdad que con el con-
trato de trabajo el Mu-
nicipio no ha querido
pagar en la fecha, tie-
nen cinco días para re-
visión de los contratos
y al final ellos termi-
nan revisando en un
mes, en la cual no nos

dejan facturar, sino
que por ley nosotros y
por base de contrato
deberíamos ejecutar el
trabajo, tirar el estado
de pago y a los cinco
días, máximo seis días,
nosotros podríamos es-
tar facturando. Eso no
quiere decir que es
para que nos paguen,
sino que necesitamos
facturar. Nuestra em-
presa tiene dinero para
poder seguir ejecutan-
do, pero ellos, Edgar-
do González que es la
alcalde; Pablo Verga-
ra que es el jefe Sec-
plac, o Daniela Casti-

llo que es la jefa de la
DOM de la Municipa-
lidad, y ellos simple-
mente no quieren aten-
dernos, se les dijo so-
bre el dren de la filtra-
ción y todo y tampoco
quieren atendernos.

ESPERAMOS
RESPUESTA

Diario El Trabajo
consultó al municipio
llayllaíno sobre esta
grave denuncia de salud
pública, pero se nos in-
dicó que por el momen-
to no se pronunciarían
al respecto.
Roberto González Short

Gobierno Regional de Valparaíso:

Capacitarán a organizaciones
sociales para postular al FNDR 7%

Con el propósito
de orientar a las orga-
nizaciones sociales
sin fines de lucro en la
postulación al ‘Fondo
Concursable para el
Desarrollo Social y
Comunitario’ FNDR
7% del Gobierno Re-
gional de Valparaíso,
profesionales del
GORE realizarán ca-
pacitaciones en las
distintas provincias de
la región, partiendo
hoy jueves 30 de ju-
nio en la comuna de
Catemu.

Así, se realizarán
también dos capacita-

ciones por provincia en
el mes de julio para bus-
car incentivar la partici-
pación de la mayor can-
tidad de organizaciones.
Por motivos de aforo,
podrá asistir un repre-
sentante por organiza-
ción, excepcionalmente
podrán ser dos en casos
que requieran de asis-
tencia en movilidad.

Durante la actividad
se entregará informa-
ción importante del con-
curso, particularmente
al cómo formalizar un
proyecto, acceso a la
plataforma, los linea-
mientos de los Fondos,

requisitos obligato-
rios, elaboración del
presupuesto, entre
otras.

CALENDARIO
INICIAL

Esta semana co-
menzarán las capaci-
taciones en las pro-
vincias de Valparaíso,
Petorca y San Felipe.

En el caso de la
provincia de San Fe-
lipe, se realizará hoy
jueves 30 de junio, a
las 10:00 horas, en el
Salón Parroquial ubi-
cado en la comuna de
Catemu.
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

JUEVES 30 DE JUNIO 2022

08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 Médicos línea de Vida
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Documentales
20:00 Documentales DW
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Por Amar sin Ley, Teleserie Mexicana
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV

Presidente de Feria Agrícola San Felipe:

Reconocen alzas mensuales en alimento de mascotas y lamentan
que ya no se produzcan verduras en el Valle por falta de agua

Juan Godoy, presiden-
te de la Feria Agrícola
San Felipe.

Conversando con el
presidente de la Feria
Agrícola Central de
San Felipe, ubicada a
un costado del Termi-
nal de Buses, nos cuen-
ta que están teniendo
problemas por las alzas
mensuales de los ali-
mentos para mascotas.
Este se debería a los al-
tos costos de las mate-
rias primas. También
nos cuenta que en el
Valle de Aconcagua,
debido a la sequía, no
se están produciendo
verduras.

Comenzamos con-
sultándole si se han vis-
to afectados por alzas de
los precios:

- Sí, como todas las
cosas, los costos de pro-
ducción más caros el
transporte, el alza del
combustible. Todo eso
influye que llegue más
cara la fruta, la verdu-
ra, los granos; el alza
del dólar, todo.

- ¿Pero a ustedes
les cuesta un poco
traspasarla al públi-
co?

- Hay que traspasar-

le algo, el costo nomás,
porque si le pone todo
se encarece mucho más
para la gente, el públi-
co.

- ¿Es mucho lo que
suben de una semana
a otra o es una alza
mensual?

- Sobre todo noso-
tros tenemos problemas
con el alimento de mas-
cotas, lo suben todos
los meses, porque yo
trabajo con otros cole-
gas los alimentos de
mascotas, eso influye
más porque todos los
meses lo están subien-
do. Ellos le echan la
culpa a las materias pri-
mas, a los transportes
que han subido, de ahí
nos traspasan a noso-
tros y nosotros tenemos
que traspasarlo al pú-
blico, pero una parte
nomás porque si pone-
mos todos los costos,
pucha se van a las nu-
bes los precios.

- ¿Es que hay har-
ta demanda también o
no?

- Sí, pero ahora se
calmó un poco ya, están

muy caros los alimen-
tos, se está yendo a lo
más barato la gente.

- ¿En cuanto a ver-
dura, lo más caro que
tenemos hoy en día?

- Lo más caro el to-
mate, la lechuga, el apio
han subido un poco por
lo mismo, la temporada
que está muy helada.

- ¿Han subido un
poquito?

- Claro, todo sube,
la sequía influye tam-
bién porque viene casi
todo del norte. La ver-
dura viene toda del nor-
te, si aquí no se produ-
ce nada de verdura aho-
ra, por lo mismo de la
sequía.

- ¿Qué se produce
en el valle?

- Aquí se produce lo
que es la uva, el duraz-
no. La chacarería no
queda ya. Chacarería
que ponían todos los de
Algarrobal ya no que-
dan, toda la verdura lle-
gaba de allá, ahora no
ponen porque no hay
agua... la escasez de
agua. Putaendo también
tenía chacarería, ahora

no tiene por la escasez
de agua. Cómo van apo-
ner verduras si llega el
agua a los diez días en
Putaendo y le dan 12
minutos por cuadra, qué
riega... una, dos hileras
de lechuga. Eso influye
todo.

- ¿Ahora toda la
verdura viene del nor-
te?

- Claro, ahora toda
la verdura viene del nor-
te, de Ovalle, de todos
eso lados.

- ¿La fruta, naran-
ja, se produce acá?

- No, muy poco,
todo viene de Lo Valle-
dor, la manzana, el plá-
tano, la naranja.

- ¿Ustedes cómo
están con los precios

con las demás ferias,
están en la equivalen-
cia en igualdad o un
poquito más caro?

- Es un poquito más
caro porque aquí tienen
más costos, hay más
gastos.

- ¿Más gastos ope-
racionales puede ser?

- Claro, gastos co-
munes de toda esa cosa.

- Aprovechando
esta entrevista, hacer
una invitación a la
gente, los horarios.

- Hacemos la invita-
ción a las personas que
tenemos de todo acá:
abarrotes, frutas, verdu-
ras, granos, alimentos
de mascotas de todas las
marcas. Los precios es-
tán buenos, hay de todo

fresco para todos los
gustos. Nosotros esta-
mos trabajando desde
las 08:30 hasta las seis
de la tarde. Domingo y
festivos hasta las dos y
media de la tarde. Ex-
cepto el día sábado que
trabajamos hasta las
cuatro de la tarde.

La Feria Agrícola Central de San Felipe se encuentra ubicada a un costa-
do del Terminal de Buses de San Felipe.
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Patricia Henríquez Cortés, de 36 años, enfer-
mera acusada de homicidio calificado frustrado
contra una excompañera de trabajo.

COMUNIDAD

Impacto en el Valle de Aconcagua:

Oriunda de Putaendo es la enfermera imputada junto a su pareja
del apuñalamiento contra una excolega de clínica en Las Condes

Oriunda de Putaen-
do, con familiares direc-
tos que se desempeñan
en el área de la salud en
Aconcagua, sería la en-
fermera detenida en la
Región Metropolitana
junto a su pareja, también
enfermero, acusados de
ser los presuntos autores
del ataque con arma
blanca contra otra enfer-
mera, Pola Álvarez, he-
cho ocurrido a cuadras de
la Clínica Cordillera ubi-
cada en la comuna de Las
Condes. Se trata de Pa-
tricia Henríquez Cortés
y su pareja Enrique

Hanson González.
Por información re-

cabada por este medio, la
enfermera estudió en un
colegio religioso, especí-
ficamente el Santa Juana
de Arco de San Felipe,
mientras que sus estudios
universitarios los desa-
rrolló en la Universidad
de Valparaíso.

En tanto su pareja
trabajó en el Hospital
San Juan de Dios de Los
Andes.

Ambos fueron dete-
nidos por la Brigada de
Homicidios de la PDI
Región Metropolitana.

La agresión ocurrió
este domingo en la ma-
ñana, cuando la enferme-
ra Pola Álvarez fue ata-
cada a puñaladas por un
individuo en las cerca-
nías de la Clínica Cordi-
llera.

La  noche de este
martes se confirmó la
detención de dos perso-
nas por el hecho. Una ex
compañera de trabajo y
su pareja, quienes pasa-
ron a control de deten-
ción este miércoles.

Ambos fueron for-
malizados por Homicidio

Calificado en grado de
frustrado y quedaron en
prisión preventiva por
ser considerados un pe-
ligro para la seguridad de
la sociedad.

El hecho ha causado
conmoción a nivel nacio-
nal, ya que se trató en el
fondo de un intento de
homicidio gestado por un
celo profesional luego
que la víctima fuera as-
cendida al puesto que
ocupaba la victimaria,
siendo ésta última despe-
dida el pasado lunes 20
de junio.

PRUEBAS SON
CONTUNDENTES

Si bien la investiga-
ción ha logrado reunir
importantes pruebas, una
de las más categóricas es
el hecho que Patricia
Henríquez le envió a su
pareja un video para que
identificara a la víctima.

Cabe recordar que la
mañana del 26 de junio,
Hanson González se tras-
ladó a bordo de la moto
desde su domicilio en
Puente Alto, hasta la co-
muna de Las Condes,

donde esperó paciente-
mente a que su víctima
saliera de la Clínica Cor-
dillera, lo que ocurrió
cerca de las 9:35 horas,
momento en que atacó a
Pola Álvarez con un cu-
chillo cuando se dirigía
a su domicilio.

La víctima fue soco-
rrida por transeúntes,
quienes la trasladaron
hasta la Clínica Cordille-
ra, centro asistencial que
le prestó lo servicios mé-
dicos de urgencia que le
salvaron la vida.

Pola Álvarez, la víctima, recibió 11 puñaladas,
salvando con vida gracias a la oportuna inter-
vención médica en la misma clínica donde tra-
bajaba, la cual estaba solo una cuadra del lugar
del ataque.

Enrique Hansen González, también enfermero
imputado por presunto homicidio calificado frus-
trado conta Pola Álvarez.
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‘Corchito’ Romero vuelve a Unión San Felipe

Trasandino se la juega por un
delantero de experiencia

Sorpresa causó la noti-
cia sobre el regreso al Uní
Uní del volante argentino
Luciano ‘Corchito’ Ro-
mero, quien hace dos tem-
poradas ya tuvo la oportu-
nidad de jugar en la tienda
sanfelipeña.

Romero es un volante que
ejecuta funciones de engan-
che, caracterizándose por su
gran habilidad en el uno con-
tra uno, además de ser un
buen habilitador. Entre las
cosas no tan buenas del nue-

vo integrante del plantel al-
birrojo, es que cae en lagu-
nas en su juego, lo que lo lle-
va a perder regularidad.

El mediocampista tiene
en la actualidad 28 años de
edad, llega al valle de Acon-
cagua proveniente del Barra-
cas Central de Argentina,
equipo en el que no tuvo
mucha acción en el último
tiempo. Durante su carrera
profesional, ‘Corchito’ Ro-
mero ha jugado en los clubes
argentinos River Plate, Do-

uglas Haig, Deportivo Arme-
nio, Fénix y Barracas; fuera
de su país aparte del Uní Uní,
registra un paso por el balom-
pié japonés, donde jugó en el
Refona Yamaguchi entre las
temporadas 2016-2017.
Antecedentes:

Nombre Completo: Lu-
ciano Daniel Romero

Fecha de Nacimiento: 22
de agosto de 1993

Edad: 28 años
Posición: Enganche
Altura: 1, 73 metros

En pleno periodo de in-
ter temporada, Trasandino de
Los Andes anunció la contra-
tación del experimentado de-
lantero argentino de 35 años
de edad, Lucas Simón.

La nueva contratación del
‘Cóndor’ tiene un currículum
muy abultado, ya que ha te-
nido la oportunidad de jugar
en una gran cantidad de equi-
pos en distintos lugares del
mundo, sobresaliendo sus
pasos por el Piacenza y el
Pescara de Italia.

A nivel nacional, Simón
goza de un amplio reconoci-
miento tras haber defendido

de buena manera hace varias
temporadas a Unión La Ca-
lera, Huachipato, y Cobreloa,
instituciones que supieron de
sus dotes de goleador.

Las últimas temporadas y
experiencias deportivas del
nuevo ariete de los andinos
no han sido del todo felices,
al tener registros muy débi-
les en Deportes Valdivia
(2020-2021) y recientemen-
te Deportes Recoleta (colista
de la B) equipo en el que
poco y nada jugó durante el
primer semestre de este año.

Independiente de sus re-
gistros actuales y avanzada

edad para un jugador profe-
sional, en la tienda andina
confían en que Lucas Simón
puede ser un aporte y otor-
garle el plus de jerarquía a los
de Arrué, que en la actuali-
dad están cerca de la cima de
la tabla de la Segunda Divi-
sión.
Antecedentes:

Nombre Completo: Lu-
cas Simón García

Fecha de Nacimiento: 01
de agosto de 1986

Edad: 35 años
Posición: Centro Atacan-

te
Altura: 1, 85 metros

El volante Luciano Romero tendrá una nueva oportunidad
en Unión San Felipe.

Lucas Simón llega a Trasandino con el objetivo de darle
experiencia y jerarquía al equipo.
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AMOR: Mirar atrás le permitirá ver que aún
puede hacer cosas para que su relación de
pareja mejore. SALUD: Ojo con exponerse
a las indeseadas infecciones respiratorias o
terminará junio con complicaciones. DINE-
RO: Priorice sus compromisos. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 7.

AMOR: Las respuestas están frente a usted,
pero si no quiere hacer caso entonces no hay
nada más que hacer. SALUD: Cuidado con
las infecciones a los pulmones. DINERO: Por
sobre todo evite conflictos con sus superio-
res o colegas de trabajo. COLOR: Morado.
NÚMERO: 9.

AMOR: Nunca es tarde para hacer el inten-
to de arreglar las cosas. Por último, que sien-
ta que lo intentó por lo menos. SALUD: Siga
tratando de conseguir ese equilibrio emocio-
nal que tanto necesita. DINERO: Siga hoy el
impulso de su intuición. COLOR: Negro.
NÚMERO: 28.

AMOR: Más cuidado con que el amor tan in-
tenso le esté impidiendo ver las cosas con
claridad. SALUD: Evite comer tanta comida
rápida o terminará engordando. DINERO:
Para tener éxito en materia laboral lo prime-
ro que debe hacer es expresar sus ideas.
COLOR: Azul. NÚMERO: 2.

AMOR: Tenga bien claro que lo importante
es su felicidad. Los demás se tendrán que
adaptar. SALUD: Cuidado con pensar mu-
cho sobre ciertas cosas ya que afecta su
tranquilidad. DINERO: Sea paciente y espe-
re un poco a que todo sea más favorable.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 19.

AMOR: Escapar a lo que siente le generará
más dolor de lo que usted cree. SALUD:
Cuidado con el exceso de alcohol, contróle-
se este último día de junio. DINERO: Puede
que no haya muchas oportunidades debido
a la contingencia, pero sea paciente. CO-
LOR: Plomo. NÚMERO: 14.

AMOR: Su corazón le dirá que hacer en es-
tos momentos de incertidumbre. SALUD: Los
traumas pueden superarse con más facilidad
si es que busca ayuda. DINERO: Son tiem-
pos para cuidar los recursos que tiene en
especial en este último día de junio. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 8.

AMOR: La entrega no debe ser de a gote-
ras. O es o no es. SALUD: Cuídese de pro-
blemas cardíacos como consecuencia de la
falta de cuidado. DINERO: Debe recordar
que tiene las condiciones suficientes como
para enfrentar cualquier desafío. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 3.

AMOR: Cualquier mentira a la larga termina
transformándose en algo difícil de mantener.
Tenga cuidado. SALUD: Cuidado con las in-
fecciones en especial las respiratorias. DI-
NERO: Guardar algo de dinero para el mes
que viene será bueno para su bolsillo. CO-
LOR: Marrón. NÚMERO: 6.

AMOR: Haga las cosas solo si las siente y
no producto de un sentimiento de culpa.
SALUD: Tomarse un tiempo para usted es
algo positivo y le haría muy bien a su orga-
nismo. DINERO: Es importante que día a día
usted se vaya superando. COLOR: Calipso.
NÚMERO: 10.

AMOR: Perdonar no es fácil y menos cuando
se trata de una traición, pero si su corazón es
grande entonces es capaz de hacerlo. SALUD:
No se asuste si debe ir al médico. DINERO: Sea
más proactivo/a y comience desde ya a organi-
zar las cosas pendientes. COLOR: Granate.
NÚMERO: 20.

AMOR: La premisa de esta jornada será la
sinceridad, tanto con su pareja como para
las personas que le rodean. SALUD: Sea
cuidadoso/a con los estados depresivos.
DINERO: Trate de mantener todo controla-
do para evitar una complicación mayor en lo
financiero. COLOR: Café. NÚMERO: 23.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah
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Patinaje artístico se fortalece pese al estallido social y la pandemia:

Estrellitas sobre Ruedas esperan brillar en campeonato de octubre

ACTUAL GENERACIÓN.- Ellos son parte de la actual generación de Es-
trellitas sobre Ruedas. En este club participan chicos de todas las eda-
des y lugares del valle.

DE TALLA INTERNACIONAL.- Catalina Castro y Valentina Toro son pa-
tinadoras muy capacitadas para representar a Chile en cualquier parte
del planeta, al centro la pequeña Catalina Barraza y les acompaña el
experimentado patinador sanfelipeño Claudio Barraza, ellos triunfaron
por Chile en Copao de Canoa (Brasil) en septiembre del 2019.

LAS MEJORES DEL PAÍS.- Aquí los recordamos en su última presenta-
ción internacional en Copao de Canoa (Brasil) en septiembre del 2019,
semanas antes del estallido social vivido en 2019 de Chile.

Carolina Arriaza, presi-
denta del Club de Pati-
naje Artístico Estrellitas
sobre Ruedas.

Desde hace ya bas-
tantes meses no publi-
camos en Diario El
Trabajo noticias del
Club de Patinaje Artís-
tico ‘Estrellitas sobre
Ruedas’, por eso qui-
simos saber qué logros
han obtenido y cómo
se han reinventado du-
rante estos años de
pandemia. Carolina
Arriaza ,  presidenta
del Club, habló con
nuestro medio, ya que
sí han estado activos
como club y han logra-

do muchos trofeos y
medallas.

«Llevamos ya 15
años de existencia en
San Felipe, estamos
como club conformados
por bailarines de todas
las edades y de distin-
tas comunas del Valle
de Aconcagua, durante
la pandemia nuestra si-
tuación fue bastante
compleja, el poder man-
tenernos activos, pero
creo que lo hemos lo-
grado hasta ahora»,
comentó Arriaza.

- ¿Cómo les ha ido
en este año?

- En este 2022 esta-
mos volviendo a reto-
mar las pistas desde los
primeros campeonatos,
buscando alternativas
de espacio para los en-
trenamientos y que San-
ta María nos ha brinda-
do esa oportunidad para
poder continuar.

- Ustedes venían
muy bien, recuerdo

que antes del estallido
social estaban en las
Grandes Ligas fuera
de Chile, ¿cómo pien-
san remontar ese nivel
nuevamente?

- Sí, efectivamente,
esos son campeonatos
que se realizaban todos
los años. Nosotros tuvi-
mos la oportunidad de
participar en Copao de
Canoa (Brasil) en se-
tiembre del 2019, don-
de nos trajimos varios
premios de un muy buen
nivel, logramos ahí in-
corporarnos dentro de
los podios y fue una
aventura fantástica, una
experiencia muy moti-
vadora para nuestros
deportistas.

- Entendemos que
hay un chico también
en su club, ¿o hay va-
rios chicos?

- Sí, hay un chico
que es Claudio Barra-
za, ya que él partió alre-
dedor de los 11 años, ya

ahora tiene 17 y toda-
vía tenemos deportistas
que están en la univer-
sidad, pero han seguido
unidas al club porque
les fascina. En total son
24 patinadoras y este
chico.

- ¿Qué panorama
en cuanto a competen-
cias tienen en lo que
falta de este año?

- En lo que nos fal-
ta de este año principal-
mente, terminar los tor-
neos de la Liga Interre-

gional a la cual pertene-
cemos y se viene ahora
en octubre el campeona-
to local que lo vamos a
realizar acá en el Gim-
nasio Municipal de San-
ta María.

- ¿Hay cupos para
nuevos chicos y chi-
cas?

- Efectivamente hay
cupos, ya están las ma-
trículas abiertas, la pri-
mera clase de prueba
siempre es gratuita, para
que puedan ir a probar-

se, los contactos siem-
pre están en las redes
sociales donde pueden
encontrarnos y princi-
palmente también invi-
tar a todos los que quie-
ran ser parte de este her-
moso deporte. Nuestros
números de contacto
son +56 9 5911 4680,
que es el mío como pre-
sidenta, y también está
el de la secretaria, Ale-
jandra González: +56
9 8774 1448.
Roberto González Short


